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R. S.

El rector de la Universidad de
Sevilla, Antonio Ramírez de
Arellano, reclama a la Junta de
Andalucía, que se encuentra en
proceso de elaboración de los
presupuestos para el próximo
año 2015, que cumpla “estricta-
mente” el modelo de financia-
ción en lo que respecta a canti-
dad y reparto para las universi-
dades autonómicas.

Ramírez de Arellano se mues-
tra especialmente vehemente en
la defensa de que se mantengan
los 1.135 millones del último
año, destinados a la financia-
ción operativa, necesarios para
costear el funcionamiento nor-
mal de las universidades anda-
luzas, al tratarse de una canti-
dad “verdaderamente importan-
te” en el global de 1.480 millo-
nes que la administración auto-
nómica destina como montante
general para financiar las sedes
académicas públicas en la comu-
nidad.

“Suprimir programas de in-
fraestructuras o de investigación
no es positivo, pero lo que no se
puede es poner en riesgo el fun-
cionamiento normal de la uni-
versidad”, explica Ramírez de
Arellano. Asimismo, el rector re-
clama la desaparición de los
“controles”, a excepción de los
meramente económicos, de los
presupuestos regionales en lo re-
ferente a la contratación de per-
sonal, ya que en los Presupuestos
Generales del Estado (PGE) “ya
sacan a la universidad de las
cuestiones de excepcionalidad”
que rodean este apartado.

Por otro lado, el rector de la
Hispalense también apunta a la

necesidad de ver si la Junta man-
tendrá el apoyo singular a los
Erasmus, las ayudas a estudian-
tes o en qué orden se plantearán
las matrículas universitarias.

En esta línea, Comisiones
Obreras ha valorado positiva-
mente el anuncio realizado el
pasado sábado por la presidenta
de la Junta de Andalucía, Susa-

na Díaz, respecto a la incorpora-
ción de cerca de 470 doctores en
este curso que ahora se inicia, de
los cuales más de 200 serán con-
tratos de ayudante doctor, lo
que vendría a suplir el “abuso”
en la contratación de profesores
sustitutos interinos.

Fuentes del sindicato recuer-
dan que Díaz ha reiterado su

compromiso con la devolución
de la deuda con las universida-
des públicas andaluzas (unos
630 millones de euros) en un
plazo máximo de dos años y me-
dio, al mismo tiempo que decla-
ra estar ultimando un plan de re-
torno dirigido a los jóvenes ta-
lentos que se han visto obligados
a salir al extranjero.

La Hispalense pide a la Junta
que mantenga su presupuesto
● El rector reclama

a la Administración

que respete los

1.135 millones de

financiación operativa

La Universidad impulsa el autoconsumo fotovoltaico

El rector de la Universidad de
Sevilla, Antonio Ramírez de Are-
llano, presentó ayer junto al
presidente del Consejo Territo-
rial de Endesa en Andalucía y
Extremadura, Antonio Pascual,
y el director general de Endesa
Andalucía y Extremadura, Fran-
cisco Arteaga, la planta fotovol-
taica de 11,55 kWp (kilovatio pi-
co) que recientemente ha entra-
do en funcionamiento sobre la
cubierta de la Facultad de Ma-
temáticas. Endesa ha sido la

miento. La realización del pro-
yecto implica una serie de bene-
ficios directos e indirectos para
la Universidad, tanto a medio
como largo plazo, como el aho-
rro energético y el autoconsu-
mo de energías limpias. La posi-
bilidad de disponer de un siste-
ma de generación de fuente re-
novable y su conexión a la red
interior permite el consumo de
energía limpia autogenerada. El
ahorro eléctrico producido se
estima en más de 16 MWh/año.

responsable del diseño, la insta-
lación y la puesta en marcha de
la planta. La generación renova-
ble de la planta fotovoltaica y los
consumos de los edificios de las
facultades de Matemáticas, Físi-
ca y Biología son monitorizados
en tiempo real y gestionados des-
de una plataforma software de
gestión energética desarrollada
por Endesa. Esto permite, a tra-
vés del telecontrol, un mejor se-
guimiento de la operación de la
planta, lo cual optimiza su rendi-

M. G.

Antonio Pascual y Francisco Arteaga, de Endesa, junto al rector Antonio Ramírez de Arellano, en el centro.

El PA se suma
a las quejas por
el retraso de
las obras del
Hospital Militar

C. D.

El Partido Andalucista (PA)
se sumó ayer a las voces críti-
cas que protestan por el re-
traso de la puesta en marcha
del antiguo Hospital Militar
Vigil de Quiñones, compe-
tencia del Servicio Andaluz
de Salud (SAS) desde hace
diez años. Así, los andalucis-
tas se concentraron ayer an-
te el edificio para pedir a la
Junta la reanudación de las
obras, paralizadas por falta
de dinero desde junio de
2011. La movilización estuvo
liderada por el secretario
provincial del PA en Sevilla,
Manuel Visglerio, además
del diputado provincial, Al-
berto Mercado, y secretarios
locales y candidatos de mu-
nicipios como Alcalá de Gua-
daíra, Dos Hermanas, Camas
y Mairena del Aljarafe.

“Estamos aquí para reivin-
dicar que se termine ya con el
acondicionamiento y se in-
corpore al sistema sanitario
público este importante cen-
tro hospitalario, que acaba-
ría con muchos de los nota-
bles problemas de capacidad
en el área metropolitana de
Sevilla”, apuntó Manuel Vis-
glerio.

La consejera de Igualdad,
Salud y Servicios Sociales,
María José Sánchez Rubio,
ya anunció hace dos semanas
que, “de momento”, las obras
permanecerán paradas ante
la falta de fondos, dando
“más prioridad a los proyec-
tos en marcha que a las obras
que aún no han comenzado o
están sin concluir”. La conse-
jera ofreció estas declaracio-
nes después de que saliera a
la luz la decisión por parte de
la Administración andaluza
de trasladar los nuevos equi-
pos frigoríficos sin utilizar
del Vigil Quiñones al Hospi-
tal Virgen de las Nieves de
Granada.
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ABC SEVILLA 

La Universidad de Sevilla y Endesa 

presentaron ayer la planta fotovoltai-

ca de 11,55 kWp (kilovatio pico) que 

recientemente ha entrado en funcio-

namiento sobre la cubierta de la Fa-

cultad de Matemáticas. Endesa ha sido 

la responsable del diseño, instalación 

y puesta en marcha de la planta, con 

la que se impulsa el autoconsumo y 

que supondrá, entre otros aspectos, 16 

megawatios (MWh) al año de ahorro 

eléctrico y la emisión de 4,8 toneladas 

de dióxido de carbono menos. 

El rector de la Hispalense, Antonio 

Ramírez de Arellano, así como el presi-

dente del Consejo Asesor Territorial y 

el director general de Endesa en Anda-

lucía y Extremadura, Antonio Pascual 

y Francisco Arteaga, respectivamente, 

hicieron hincapié en la orientación del 

proyecto, de colaboración público-pri-

vada, hacia la «eficiencia» energética. 

Gracias a este proyecto, los consu-

mos de los edificios de las facultades 

de Matemáticas, Física y Biología son 

monitorizados en tiempo real y ges-

tionados desde una plataforma soft-

ware de gestión energética desarrolla-

da por Endesa.  

La Hispalense y Endesa impulsan 
el autoconsumo fotovoltaico

FACULTAD DE MATEMÁTICAS

ABC 
Panorámica de la planta fotovoltaica en la Facultad de Matemáticas

S. L. 

SEVILLA 

El rector de la Universidad de Sevilla, 

Antonio Ramírez de Arellano, tal y 

como ya hizo en su discurso de aper-

tura de curso, ha expresado el deseo 

de que la Junta de Andalucía, que se 

encuentra en proceso de elaboración 

de sus presupuestos para el próximo 

año 2015, cumpla «estrictamente» el 

modelo de financiación —cuya prórro-

ga ya ha sido anunciada— en lo que 

respecta a cantidad y reparto para las 

universidades de la región. 

Así, se pronunció ayer especialmen-

te vehemente para que se mantengan 

los 1.135 millones del último año, des-

tinados a la financiación operativa, 

necesaria para costear el funciona-

miento normal de las universidades 

andaluzas, al tratarse de una cantidad 

«verdaderamente importante» en el 

global de 1.480 millones que la admi-

nistración autonómica destina como 

montante general para financiar las 

sedes académicas públicas en la co-

munidad. «Si se suprimen programas 

de infraestructuras o de investigación, 

no es positivo, pero lo que no se pue-

de hacer es poner en riesgo el funcio-

namiento normal de la universidad», 

explicó Ramírez de Arellano, que re-

clama, a su vez, la desaparición de los 

«controles», a excepción de los mera-

mente económicos, de los presupues-

tos regionales en lo tocante a la con-

tratación de personal, habida cuenta 

de que en los Presupuestos Generales 

del Estado (PGE) «ya sacan a la uni-

versidad de las cuestiones de excep-

cionalidad» que rodean este aparta-

do, «que solo era por situación de ur-

gencia, concepto que entendemos debe 

ser amplio». Por otro lado, el rector 

también ha apuntado a la necesidad 

de ver si la Junta mantendrá el apoyo 

singular a los Erasmus, las ayudas a 

estudiantes o en qué orden se plantea-

rán las matrículas universitarias. 

En lo tocante a los PGE, calificó de 

«especialmente importante» compro-

bar que se empiecen a relajar las me-

didas que limitaban la reposición de 

las plantillas, lo que suponía un efec-

to «extremadamente negativo». Al res-

pecto, el rector tiene claro que, según 

las características de la universidad, 

dicha tasa «no debería aplicársenos» 

siempre que la sede académica se man-

tuviera dentro de la estabilidad pre-

supuestaria y las limitaciones econó-

micas que se planteen.

Arellano exige a la Junta que no 
reduzca la financiación operativa
∑ Reitera la necesidad de 

1.135 millones para el 
funcionamiento de las  
universidades andaluzas

La tasa de reposición 
El rector opina que la 
universidad, por sus 
características, no debería 
estar sometida a esta tasa 

ABC 
El rector Antonio Ramírez de Arellano, ayer junto a Antonio Pascual y Francisco Arteaga, de Endesa

Plazas ocupadas y 
mejores números 
en másteres 

 La Hispalense se encuentra 
cerrando los datos definitivos 
de matriculaciones, si bien ya 
cuenta con un avance según el 
cual la práctica totalidad de 
las plazas ofertadas se 
encuentran ocupadas, con 
lista de espera en todas las 
titulaciones. «Hay una o dos 
que aún cuentan con algunas 
plazas disponibles», ha 
subrayado a E. P. el rector, 
Antonio Ramírez de Arellano, 
que ha recordado que esta 
situación es recurrente en los 
últimos años. En lo tocante a 
los másters, ha recordado que 
aún no ha finalizado el 
proceso de matrícula, aunque 
los datos apuntan a unos 
números «algo mejores que 
los del año anterior», algo que 
inscribe en un contexto de 
normalidad en la medida en 
que «cada vez es más impor-
tante para los estudiantes 
hacer un máster».

abcdesevilla.es/sevilla
 MARTES, 7 DE OCTUBRE DE 2014 ABC28 SEVILLA
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

La US pide que la Junta cumpla "estrictamente" el

modelo y respete los 1.135 millones de financiación

operativa

El rector cree que la universidad no debería estar sometida a tasa de reposición por las

características de la institución

   SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

   El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha expresado el deseo de que la
Junta de Andalucía, que se encuentra en proceso de elaboración de sus presupuestos para el próximo año
2015, cumpla "estrictamente" el modelo de financiación --cuya prórroga ya ha sido anunciada-- en lo que
respecta a cantidad y reparto para las universidades autonómicas.

   Especialmente vehemente se ha mostrado en la defensa de que se mantengan los 1.135 millones del último
año, destinados a la financiación operativa, necesaria para costear el funcionamiento normal de las
universidades andaluzas, al tratarse de una cantidad "verdaderamente importante" en el global de 1.480
millones que la administración autonómica destina como montante general para financiar las sedes
académicas públicas en la comunidad.

   "Si se suprimen programas de infraestructuras o de investigación ello no es positivo, pero lo que no se
puede es poner en riesgo el funcionamiento normal de la universidad", ha explicado Ramírez de Arellano,
que asimismo ha reclamado la desaparición de los "controles", a excepción de los meramente económicos,
de los presupuestos regionales en lo tocante a la contratación de personal, habida cuenta de que en los
Presupuestos Generales del Estado (PGE) "ya sacan a la universidad de las cuestiones de excepcionalidad"
que rodean este apartado, "que solo era por situación de urgencia, concepto que entendemos debe ser
amplio".

   Por otro lado, el rector de la Hispalense también ha apuntado a la necesidad de ver si la Junta mantendrá el
apoyo singular a los Erasmus, las ayudas a estudiantes o en qué orden se plantearán las matrículas
universitarias.

   En lo tocante a los PGE, que la universidad ya estudia en relación a partidas como las becas, Erasmus o
investigación, Ramírez de Arellano ha calificado de "especialmente importante" comprobar que se empiecen
a relajar las medidas que limitaban la reposición de las plantillas, lo que suponía un efecto "extremadamente
negativo".

   Al respecto, y aunque al parecer las primeras lecturas apuntan a una tasa de reposición del 50 por ciento,
el rector de la US tiene claro que, según las características de la universidad, dicha tasa "no debería
aplicársenos" siempre que la sede académica se mantuviera dentro de la estabilidad presupuestaria y las
limitaciones económicas que se planteen.

   "Aunque el porcentaje es mayor, sigue preocupando mucho que el efecto es más pequeño del que debe: en
fondo no debe ser el 100 por ciento, sino lo que la universidad necesite", ha apostillado.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Planta f’otovoltaica para la Facultad de Matem~ticas.
La Universidad de Sevilla y Endesa han presentado en Sevilla la planta fotovohaica de ~’~,55 kWp 0cilovatio plco)
que recient~mente ha entrado en ~ncionamlento sobre la cubierta de la Facultad de M atemaitlcas. Endesa ha sido
la responsable de~ diseito, instalacibn y puesta en mc, cha de la planta.
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ABC SEVILLA 

La Universidad de Sevilla y Endesa 

presentaron ayer la planta fotovoltai-

ca de 11,55 kWp (kilovatio pico) que 

recientemente ha entrado en funcio-

namiento sobre la cubierta de la Fa-

cultad de Matemáticas. Endesa ha sido 

la responsable del diseño, instalación 

y puesta en marcha de la planta, con 

la que se impulsa el autoconsumo y 

que supondrá, entre otros aspectos, 16 

megawatios (MWh) al año de ahorro 

eléctrico y la emisión de 4,8 toneladas 

de dióxido de carbono menos. 

El rector de la Hispalense, Antonio 

Ramírez de Arellano, así como el presi-

dente del Consejo Asesor Territorial y 

el director general de Endesa en Anda-

lucía y Extremadura, Antonio Pascual 

y Francisco Arteaga, respectivamente, 

hicieron hincapié en la orientación del 

proyecto, de colaboración público-pri-

vada, hacia la «eficiencia» energética. 

Gracias a este proyecto, los consu-

mos de los edificios de las facultades 

de Matemáticas, Física y Biología son 

monitorizados en tiempo real y ges-

tionados desde una plataforma soft-

ware de gestión energética desarrolla-

da por Endesa.  

La Hispalense y Endesa impulsan 
el autoconsumo fotovoltaico

FACULTAD DE MATEMÁTICAS

ABC 
Panorámica de la planta fotovoltaica en la Facultad de Matemáticas

S. L. 

SEVILLA 

El rector de la Universidad de Sevilla, 

Antonio Ramírez de Arellano, tal y 

como ya hizo en su discurso de aper-

tura de curso, ha expresado el deseo 

de que la Junta de Andalucía, que se 

encuentra en proceso de elaboración 

de sus presupuestos para el próximo 

año 2015, cumpla «estrictamente» el 

modelo de financiación —cuya prórro-

ga ya ha sido anunciada— en lo que 

respecta a cantidad y reparto para las 

universidades de la región. 

Así, se pronunció ayer especialmen-

te vehemente para que se mantengan 

los 1.135 millones del último año, des-

tinados a la financiación operativa, 

necesaria para costear el funciona-

miento normal de las universidades 

andaluzas, al tratarse de una cantidad 

«verdaderamente importante» en el 

global de 1.480 millones que la admi-

nistración autonómica destina como 

montante general para financiar las 

sedes académicas públicas en la co-

munidad. «Si se suprimen programas 

de infraestructuras o de investigación, 

no es positivo, pero lo que no se pue-

de hacer es poner en riesgo el funcio-

namiento normal de la universidad», 

explicó Ramírez de Arellano, que re-

clama, a su vez, la desaparición de los 

«controles», a excepción de los mera-

mente económicos, de los presupues-

tos regionales en lo tocante a la con-

tratación de personal, habida cuenta 

de que en los Presupuestos Generales 

del Estado (PGE) «ya sacan a la uni-

versidad de las cuestiones de excep-

cionalidad» que rodean este aparta-

do, «que solo era por situación de ur-

gencia, concepto que entendemos debe 

ser amplio». Por otro lado, el rector 

también ha apuntado a la necesidad 

de ver si la Junta mantendrá el apoyo 

singular a los Erasmus, las ayudas a 

estudiantes o en qué orden se plantea-

rán las matrículas universitarias. 

En lo tocante a los PGE, calificó de 

«especialmente importante» compro-

bar que se empiecen a relajar las me-

didas que limitaban la reposición de 

las plantillas, lo que suponía un efec-

to «extremadamente negativo». Al res-

pecto, el rector tiene claro que, según 

las características de la universidad, 

dicha tasa «no debería aplicársenos» 

siempre que la sede académica se man-

tuviera dentro de la estabilidad pre-

supuestaria y las limitaciones econó-

micas que se planteen.

Arellano exige a la Junta que no 
reduzca la financiación operativa
∑ Reitera la necesidad de 

1.135 millones para el 
funcionamiento de las  
universidades andaluzas

La tasa de reposición 
El rector opina que la 
universidad, por sus 
características, no debería 
estar sometida a esta tasa 

ABC 
El rector Antonio Ramírez de Arellano, ayer junto a Antonio Pascual y Francisco Arteaga, de Endesa

Plazas ocupadas y 
mejores números 
en másteres 

 La Hispalense se encuentra 
cerrando los datos definitivos 
de matriculaciones, si bien ya 
cuenta con un avance según el 
cual la práctica totalidad de 
las plazas ofertadas se 
encuentran ocupadas, con 
lista de espera en todas las 
titulaciones. «Hay una o dos 
que aún cuentan con algunas 
plazas disponibles», ha 
subrayado a E. P. el rector, 
Antonio Ramírez de Arellano, 
que ha recordado que esta 
situación es recurrente en los 
últimos años. En lo tocante a 
los másters, ha recordado que 
aún no ha finalizado el 
proceso de matrícula, aunque 
los datos apuntan a unos 
números «algo mejores que 
los del año anterior», algo que 
inscribe en un contexto de 
normalidad en la medida en 
que «cada vez es más impor-
tante para los estudiantes 
hacer un máster».

abcdesevilla.es/sevilla
 MARTES, 7 DE OCTUBRE DE 2014 ABC28 SEVILLA
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Andalucía

En la Facultad de Matemáticas

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Sostenible.- La US y
Endesa impulsan el autoconsumo fotovoltaico con
una planta que ahorrará 16 MWh al año
SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) y Endesa han presentado este lunes la planta fotovoltaica de 11,55 kWp

(kilovatio pico) que recientemente ha entrado en funcionamiento sobre la cubierta de la Facultad de

Matemáticas. Endesa ha sido la responsable del diseño, instalación y puesta en marcha de la planta, con la

que se impulsa el autoconsumo y que supondrá, entre otros aspectos, 16 megawatios (MWh) al año de

ahorro eléctrico y la emisión de 4,8 toneladas de dióxido de carbono menos.

   En rueda de prensa en la que han estado presentes el rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de

Arellano, así como el presidente y el director general del Consejo Territorial de Endesa en Andalucía y

Extremadura, Antonio Pascual y Francisco Arteaga, se ha hecho hincapié en la orientación del proyecto, de

colaboración público-privada, hacia la "eficiencia" energética.

   La generación renovable de la planta fotovoltaica, así como los consumos de los edificios de las facultades

de Matemáticas, Física y Biología, son, gracias a este proyecto, monitorizados en tiempo real y gestionados

desde una plataforma software de gestión energética desarrollada por Endesa, permitiendo a través del

telecontrol un mejor seguimiento de la operación de la planta, lo cual optimiza su rendimiento.

   El autoconsumo eléctrico con conexión en baja tensión a la red interior de la sede de la Facultad de

Matemáticas permite que toda la generación producida por los módulos fotovoltaicos se consuma

íntegramente en los equipos del edificio. La planta cuenta con dos filas de 33 módulos cada una, con 132

metros cuadrados de superficie, y su impacto visual es nulo, dado el retranqueo y la ausencia de estructuras

portantes.

   La realización del proyecto implica una serie de beneficios directos e indirectos para la universidad, tanto

a medio como largo plazo, como ahorro energético y autoconsumo de energías limpias. La posibilidad de

disponer de un sistema de generación de fuente renovable y su conexión a la red interior permite el consumo

de energía limpia autogenerada.

   Otro aspecto positivo es la mejora de la monitorización del consumo energético. Para ello se ha dotado al

edificio de un sistema capaz de medir diferentes consumos y parámetros, lo que permitirá un mejor control

del coste energético y la posibilidad futura de definir nuevas medidas de ahorro y eficiencia energética.

   También desarrolla un sistema experto de gestión del edificio, que tomará como entrada los datos de

consumo del edificio y de generación de la planta; otros parámetros como temperatura, luminosidad,

previsión climatológica, ocupación o usos del edificio, y definirá recomendaciones de actuación para su

optimización.

   Por último, disponer de una planta fotovoltaica real permitirá a los grupos de investigación de la

Universidad de Sevilla realizar nuevos estudios y desarrollos en un campo de interés creciente, como son los

edificios cercanos a las cero emisiones.

"EFICACIA" ENERGÉTICA
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   Para Endesa, este proyecto representa un hito más en el desarrollo de soluciones energéticas para

instituciones (Energy Solutions), siendo de los primeros proyectos en implementar con éxito un sistema de

gestión energética combinado con una planta fotovoltaica en autoconsumo, con el objetivo de mejorar la

eficiencia energética en edificios.

   La planta forma parte del demostrador español del proyecto europeo 'Social Internet of Things: Apps by

and for the Crowd' (Sitac), el cual pretende crear una arquitectura unificada para un ecosistema de

plataformas, herramientas y metodologías que permitan la conexión y cooperación de muchos tipos de

entidades conectadas en red, independientemente de su tipo (sistema, máquina, dispositivo o ser humano),

empleando técnicas basadas en el paradigma de red social.

   Tanto Pascual como Arteaga han incidido en la importancia de la "eficacia" energética y en la fructífera

colaboración que, con proyectos como éste, supone la colaboración entre universidad y empresa, que a día

de hoy es "una necesidad imperiosa". Ramírez de Arellano, de su lado, ha incidido en que la iniciativa

"mejora no solo la cuenta de la empresa, sino también la de los ciudadanos", dado el componente

"medioambiental" y de "competitividad" de este tipo de acciones.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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Lista de espera
en todas las
titulaciones de
la Hispalense

Sevilla
La pr~ctica totalidad de las plazas
ofertadas por la Universidad de Se-
villa se encuentran ocupadas, con
lista de espera en todas las titula-
ciones, segtln el primer avance de
los datos de matriculaci6n de este
curso que facilit6 ayer la institu-
ci6n acadEmica.

~Hay una o dos que aEn cuentan
con algunas plazas disponibles~,
ha subrayado a Europa Press el
rector de la Hispalense, Antonio
Ramirez de Arellano, que ha recor-
dado que esta situaci6n es recu-
rrente en los tlltimos afios, algo
que atribuye a que (~nuestra oferta
es potente y bien aceptada pot los
estudiantes~.

Pot ello, Ramirez de Arellano ha
expresado su ~satisfacci6m~ por el
hecho de que ~creemos que damos
un servicio en los t6rminos que se
nos plantea, con una oferta, por el
momento, adecuada~.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

La US cuenta con la práctica totalidad de plazas

ocupadas para el curso y con números "algo

mejores" en másters

SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) se encuentra cerrando los datos definitivos de matriculaciones para el
presente curso académico 2014-2015, si bien ya cuenta con un avance según el cual la práctica totalidad de
las plazas ofertadas se encuentran ocupadas, con lista de espera en todas las titulaciones.

   "Hay una o dos que aún cuentan con algunas plazas disponibles", ha subrayado a Europa Press el rector de
la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, que ha recordado que esta situación es recurrente en los
últimos años, algo que atribuye a que "nuestra oferta es potente y bien aceptada por los estudiantes".

   Por ello, Ramírez de Arellano ha expresado su "satisfacción" por el hecho de que "creemos que damos un
servicio en los términos que se nos plantea, con una oferta, por el momento, adecuada".

   En lo tocante a los másters, el rector de la institución académica ha recordado que aún no ha finalizado el
proceso de matrícula, si bien los datos de avance apunta a unos números "algo mejores que los del año
anterior", algo que inscribe en un contexto de normalidad en la medida en que "cada vez es más importante
para los estudiantes hacer un máster".

   "Serán elementos fundamentales para la obtención de empleo de calidad, no porque lo diga la universidad
sino porque así lo establece el gobierno", ha agregado Ramírez de Arellano, que hace hincapié en la
importancia de unos precios públicos "accesibles y que no establezcan diferencias sociales".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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ENSE~ANZA

La Hispalense y
la Olavide piden
a Susana Diaz
49 plazas de
ayudante doctor

CARLOTA MUI~OZ / SEVILLA
La presidenta de la Junta de
Andalucfa, Susana Dfaz, des-
vel6 el pasado sfibado la cifra
m~gica: el Gobierno andaluz
dar~ permiso alas universida-
des andaluzas para convocar
200 nuevas plazas de ayudante
doctor con car~cter inmediato
(aunque ya 1o prometi6 antes
de las vacaciones de verano).
E1 anuncio insufla a los recto-
rados un poco de aire en me-
dio de la asfixia que padecen
desde hace ya m~s de dos afios,
desde la aprobaci6n por el Go-
bierno de Espaf~a del Real De-
creto 20/2012 en el que se in-
tervenfa de facto en la polftica
de contrataciOn de las univer-
sidades con la aplicaci6n de la
tasa de reposici6n del 10 por
ciento.

En el caso de las universi-
dades sevillanas, estas ya ban
hecho su petici6n formal a la
Conseierfa de Economfa, hmo-
vaciTn, Ciencia y Empleo para
este curso. La Oniversidad de
Sevilla solicita 41 plazas para
ayudante doctor; la Pablo de
Olavide, ocho, segfin h~forma-
ron fuentes acad~micas de am-
has instituciones.

La Junta de Andalucfa abre
la mano en la contrataciOn una
vez que el Gobierno central
tambiOn 1o hace anunciando
que la tasa de reposiciOn para
este pr6ximo aho pasar~ de110
a150 por ciento en sectores co-
mo la sanidad y la educaciOn.
Los rectores de las universida-
des sevillanas ban vuelto a in-
sistir en los actos de apertura
de curso en la necesidad de
que la citada tasa sea suprimi-
da, alegando que de mantener-
se se corre el riesgo de hacer
irrecuperable la pOrdida de ca-
pital humano. En cualquier ca-
so, las plazas de ayudante doc-
tor (contratos tempora]es con
una duraci6n de cuatro ahos)
son una promociOn interna, ya
que a elias optaran los profe-
sores intermos sustimtos.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

US atenderá "en lo que pueda" necesidades de

movilidad con acuerdos con empresas "en función

de disponibilidad"

La Hispalense no apuesta por el transporte con vehículo propio al ser "imposible

garantizar aparcamiento para 100.000 personas"

   SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

   El rector de la Universidad de Sevilla (US), Antonio Ramírez de Arellano, ha señalado que la institución
atenderá "en lo que pueda" las necesidades de movilidad de la comunidad universitaria, aludiendo en este
sentido a la posibilidad que podría darse para llegar, "en función de la disponibilidad", a acuerdos con
empresas para facilitar el transporte, como de hecho ya ha oficializado en el campus de Pirotecnia.

   En este entorno, según ya indicaron a Europa Press fuentes de la US, se ha conveniado con el
aparcamiento del Hotel NH Collection, ubicado en la avenida Diego Martínez Barrio de la capital hispalense,
que todos los miembros de su comunidad --incluidos estudiantes-- puedan tener una plaza garantizada en
dicho parking por solo 25 euros al mes.

   En declaraciones a Europa Press, Ramírez de Arellano ha recordado, con todo, que la Hispalense no
apuesta por un modelo de movilidad para la comunidad universitaria con vehículo propio, al ser "imposible
garantizar aparcamiento para 100.000 personas", recordando al respecto que, por razones puramente
prácticas, algunos parkings están abiertos a toda la comunidad universitaria y otros solo a profesores y
personal de administración y servicios (PAS), ello después de las peticiones a tal respecto elevadas por los
alumnos.

   La clave es una organización tal que se tenga en cuenta que la apertura pueda ser "técnicamente viable",
ya que, ha manifestado el rector, "si lo abres para una comunidad de 20.000 personas y solo hay 150 plazas
es como si no tuvieras aparcamiento".

   Por ello, "dentro del contexto de que no podemos soñar ni pretender tener aparcamiento para todos, algo
que no tiene sentido", Ramírez de Arellano ha puesto en valor el transporte público, en especial en algunos
campus, como Ramón y Cajal, que están "muy bien comunicados" y a los que, curiosamente, "casi todos van
andando", según los estudios de movilidad realizados por la institución.

   No obstante, el rector de la US ha reconocido la existencia de situaciones en la que el uso del coche es
obligatorio, y en las que entrarían los acuerdos mencionados. "En todos los campus procuramos atender las
necesidades de la comunidad universitaria, siempre se tiene en cuenta a los estudiantes con necesidades
especiales o que puedan argumentar tenerla, la ley nos obliga y no se puede hacer de otra manera, pero no se
puede garantizar ni a estudiantes ni a profesores que todo el que venga con coche tenga aparcamiento", ha
explicado.

   "Depende de la disponibilidad de cada entorno", ha agregado Ramírez de Arellano, que ha ejemplificado
en el parking de la Raza del campus de Reina Mercedes, "que parece que va a reabrirse", teniendo en cuenta
además que "las empresas de los aparcamientos están encantadas de garantizar su ocupación".
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I
NNUMERABLES han sido las ocasiones en
que nos hemos reafirmado en la idea de que
los ataques más certeros que recibe el toreo
no proceden de los vociferantes que se apos-

tan en las inmediaciones de las plazas para insultar
al que acude a la corrida. El peligro mayor que aco-
sa a la Fiesta procede de dentro, como si el enemi-
go mayor estuviera en casa, léase los taurinos. Y se
me venía nuevamente a la sesera esto la otra tarde

viendo cómo un riojano hacía un toreo que hubie-
se firmado, por ejemplo, Pepín Martín Vázquez. Los
naturales de Diego Urdiales en la dominical de la
Feria de Otoño en Madrid fueron los más puros que
uno ha visto desde no se sabe cuándo. Se los dio a
uno de esos toros que nadie quiere ver ni en pintu-
ra, con una cornamenta a guisa de enorme mani-
llar. Y uno se pregunta cómo el sistema tiene arrin-
conado a un torero tan bueno. El enemigo en casa.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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La ventana SEGURO QUE
EL ENEMIGO
VIVE EN CASA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

PONENCIA EN LA
FACULTAD DE DERECHO
13:30 · C/ ENRAMADILLA, 18

Dentro de las Jornadas sobre
Hacienda Pública y Dimensión
Internacional de la Riqueza se
imparte la ponencia Los avan-
ces en la lucha contra el frau-
demediante el intercambio de
información y la posición del
contribuyente, a cargo de la
profesora Rocío Lasarte López,
en el aula 2.3 de la Facultad
de Derecho.

Arte y género en Cicus
19:00 Inauguración de la expo-
sición Recherchez les Femmes
en los X Encuentros Interna-
cionales de Arte y Género. C/
Madre de Dios, 1.

Casa de la Ciencia
19:30Cada primer martes de
mes, Martes Ornitológicos, de-
bate y conferencia sobre las
aves. Avda. María Luisa s/n.

Perfopoesía en el Cicus
20:00 De venta anticipada en
la librería El Gato en Bicicleta
(C/ Regina, 8). Los precios
van de 8, general, a 5 euros,
universitarios. C/ Madre de
Dios, 1.

Biblioteca pública
19:00 Presentación del libro El
idiomamaterno de Fabio Mo-
rábito en la Biblioteca Pública
Infanta Elena. Avda. de María
Luisa, 8.

Besamanos
La Hermandad de Montserrat
expone en besamanos a la Vir-
gen del Rosario. Hasta las
13:30 en horario de mañana y
de 18:30 a 20:45 por la tarde.
Parroquia de Santa María Mag-
dalena.

PLAN PARA HOY

Exposición en el Cortijo
de Gota de Leche

La asociación por la Rehabilita-
ción y la Prevención de la Afasia
(ARPA) inaugura una exposición
con 25 artistas, comisariada por
Damián Rico y Victoria Ramírez.
Rompiendo silencios intenta dar
una visión de esta enfermedad
además de buscar recaudar
fondos con la venta de los cua-
dros de la exposición.

3 Cortijo Gota de Leche. C/ Avia-

ción, 12. 20:00

MUESTRA BENÉFICA

MÚSICA

DEPORTEYLITERATURA

Martí Perarnau presenta
su libro sobre Guardiola

El periodista catalán presenta
su libro Herr Pep, escrito des-
pués de una larga vivencia con
el ex entrenador del Barcelona
en su primer año en el Bayern
de Múnich.

3 Velázquez, 8. 19:30

El CAAC ofrece cuatro
conciertos de jazz

Pepa Niebla inaugura hoy las
sesiones de jazz que tendrán lu-
gar los próximosmartes en el
CAAC. A partir de las 21:00.

3 Avda. Los Descubrimientos, s/n

CincoporCinco: la
fusiónde ‘rap’ y fotografía

María Ortega

Cinco preguntas en cinco minu-
tos. Ésa es la idea que tuvieron
Antonio Bellido y Fernando Men-
doza hace un año y medio, cuan-
do comenzaron a realizar entre-
vistas a raperos conocidos en el
panorama nacional y optaron
por emprender un negocio en el
sector audiovisual.

Estos dos estudiantes de Perio-
dismo comprobaron que había
público interesado en los conte-
nidos de Cinco por Cinco y deci-
dieron ampliar sus objetivos. Me-
joraron su material, compraron
objetivos fotográficos nuevos y
de las entrevistas pasaron a los
videoclips musicales. La difusión
a través de las redes sociales de
sus vídeos a raperos, como los se-
villanos Celedonio y Pebens, les
sirvió para darse a conocer.

La afición a la música rap fue el
lazo que unió a estos jóvenes de
20 años y el impulso que los llevó
a atreverse a materializar su
idea. En la actualidad, aunque si-
guen integrando sus gustos mu-
siciales, en Cinco por Cinco no se

focalizan en éstos. Hace pocas se-
manas, Bellido y Mendoza se
desplazaron a Salamanca para
grabar un videoclip de los rape-
ros Los Chicos de la Lluvia, que
pronto presentarán. Sin embar-
go, la empresa ya se está abrien-
do espacio en el ámbito publici-
tario y comercial. Así, no hace
mucho que estos jóvenes, que
sueñan con poder comer en un
futuro de su productora, le reali-
zaron un vídeo promocional a la
hamburguesería gourmet Bur-
guett.

Dicen que no son buenos tiem-
pos para los periodistas. Pero
eso no asusta a estos emprende-
dores que, en su tercer año de
universidad y motivados por su
pasión por la cámara, están lu-
chando por labrarse un futuro
laboral. Su esfuerzo no termina
al salir de clase y, si el trabajo no
viene a ellos, ellos van al traba-
jo que, en este caso, es su peque-
ña productora.

El interés por la imagen se ra-
mifica aquí en diferentes cam-
pos: la fotografía, el vídeo y el di-
seño gráfico. Lo que comenzó

como un entretenimiento se ha
convertido ahora en trabajo. An-
tonio Bellido, que solía cantar
rap en su ciudad natal, Jerez, y
Fernando Mendoza, que venía
de Córdoba con su inseparable
cámara fotográfica, se conocie-
ron en su primer día de clase en
la Facultad de Comunicación de
Sevilla hace tres años y decidie-
ron fusionar sus inquietudes. El
jerezano, que se encarga, sobre
todo, de la realización y del mon-
taje de los vídeos, está convenci-
do de que si se quieren decicar al
mundo audiovisual, aunque la
formación académica es impor-
tante, hay que tener continuidad
y constancia: “Tenemos que bus-
carnos las papas nosotros mis-
mos”.

El grado en Periodismo les es-
tá ayudando a aprender nociones
básicas: “La universidad me está
sirviendo para conocer las técni-
cas de edición y para formarme
en el periodismo 2.0”, explica
Mendoza. Sin embargo, ambos
confiesan que su sueño es dedi-
carse al cine. Por eso, aunque la
Facultad de Sevilla ha supuesto
un punto de inflexión en sus vi-
das, estos jóvenes desean acabar
el grado e iniciar su formación ci-
nematográfica en ciudades como
Madrid o Barcelona.

3 Más en ‘www.cincoporcinco.es’

●Un jerezano y un cordobés de 20 años, que

estudian Periodismo en Sevilla, sueñan con

trabajar en el cine y montan una productora

M. G.

Fernando Mendoza y Antonio Bellido, emprendedores de la productora Cinco por cinco.
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QUE EL IENTEDE

PUESTA DE SOL.

CITAS PREVIAS

ESTA NOCHE I co. ,eo
LA BANDA DE CRUZ ROJA EN LA
IGLESIA DE SANTA ANA DE TRIANA
A partlr de las 21 horas, la iglesia de Santa Ana de
Triana acoger~, con motivo de los actos previstos pot el
d[a de la patrona de los capataces, Madre de Dios del
Rosario, un concierto de marchas procesionales a cargo
de la Banda de la Cruz Roia de Sevilla. Entre ot~as
marchas se interprel:ar~ el vers(cuio Miserere,
compuesto en 1835 pot Hilari6n Eslava, y adaptado a la
mQsica procesional a principios del siglo pasado pot
Manuel Font Fern~indez de la HerFanz.

21.30 I F ,m=o
FLAMENCO EN
VlVO EN LA.
CARBONERIA
Todas las noches a partir
delas 21.30 horas,
artistas y aficionados del
mundo del flamenco se
dan cita con m~sica y
baile en directo en este
tradlcional espacio de la
cultura y el arte
sevillano, situado en
calle Levies nOmero 18.
La entrada es gratuita.

11.00 IArte
’RESERCHEZ LES FEMMES!!!’

Hov comienza, en la sede del CICUS, la exposici6n

Reserchez les femes!!!, una muestra de videocreadoras.
Estar~ expuesta hasta el 7 de noviembFe. La entrada es

libre.

A tiros,
pero .de
ment ra
En AirSoft Sevilla Center se pueden comprar
r(~plicas de armas y todos los accesorios
necesarios para la recreaci6n de guerras

,~LVARO CEREGIDO / SEV~LLA

En Uempos de paz la guerra solo se
recrea. Esa es, precisamente, la aft-
ci6n queen ingl6s se denomina air-
softy que consiste en un juego o de-
porte de estrategia en el que se si-
mulan batatlas usando r6plicas de
armas de fuego, y con munici6n de
pequefias bolas biodegradables. Es
m~s, estas bolas lienen un di~imetro
de entre seis y ocho milfmetros, es-
t~in propulsadas por aire y no hacen
dafio.

En Sevilla el airsoft tiene una le-
gi6n de seguidores. Pero, 2c6mo se
puede empezar a practicar este de-
porte en la ciudad? Luis Matamo-
ros, duefio de Airsoft Sevilla Center,
reconoce que, pese alo que se pue-
da pensar en un principio, el airsoft
~no implica violencia~. A1 contrario,
~,tiene muchos aspectos positivos,
como el trabajo en equipo o la rela-
iaci6n y disminuci6n del estr6s,,,
subray&

En la tienda de Luis, situada en
el mimero 4 de la calle Sagasta, se
pueden encontrar todo tipo de r~-
plicas de armas reales. En sus vitri-
nas hay r6plicas de pistolas, fusiles,
rifles francotiradores y escopetas.
Pero tambi6n, quien se acerque has-
ta este establecimiento podr~ en-
contrary comprar r6plicas de gra-
nadas de manos y de minas. ,,Las
granadas explotan con tmos discos
de polvo que funcionan con un gas
que hace explosi6n, pero no son pe-
ligrosasm aclara Luis. Tambi6n yen-
den r6plicas de cuchillos, que se em-
plean cuando estfis cerca de un ob-
ietivo, pero que tienen una hoja de
phistico que se dobla, ,,para no ha-

cede dafio a nadie,,. Los que practi-
can airsoft saben que las proteccio-
nes son b~sicas. De hecho, el depen-
diente de AirSoft Sevilla Center in-
siste en que ,,es imprescindible
tenet siempre muy bien protegidos
los ojos, la boca y los oidos~,. Luego,
aparte de las protecciones, el airsoft
se podrfa practicar con una indu-
mentaria normal, pero para Luis
Matamoros ,do ideal es vesfirse con
ropa militar,,. Por eso, en esta tienda
se puede adquirir una equipaci6n
completa compuesta pot camisa
militar, pantal6n de camutiaje, cha-
lecos t~icticos para cargadores y fun-
das de pistolas. Adem~ts de botas,
cascos, m~scaras completas-o bien
gafas protectoras y m~iscara baja-,
guantes, espinilleras y rodilleras.
,,Pot 120 euros se pueden adquirir
el uniforme militar junto con una
botas militates, aparte de una m6s-
cara completa, que cubre los ojos,
la boca y los ofdos. Luego, lbor otros
120 euros puedes hacerte con una
buena r~plica de un arma,,, apunta
Luis desde el mostrador de la tien-
da. Ya solo falta la munici6n, aun-
que es 1o m~ barato de todo, ya que
por l0 euros se pueden adquirir
5.000 bolas.

El arma m~ vendida segtin la m-
laci6n calidad precio es la r6plica
del fusil de asalto G-36, que tiene di-
ferentes variantes. ,,El G-36 es muy
popular porque es el que usa el ei~r-
cito espafiol,,, puntualiza Luis,
quien cuenta que pr6ximamente
formar#m tm club con instalaciones
en la zona de Bollullos de la Mita-
ci6n, aumentando asi la oferta de
lugares para practicar este deporte.

17.30 !
I ANIVERSARIO DEL ESPACIO
CALIFORNIA EN CALLE SOL
La galerfa Espacio California, situada en el nOmero 86
de la calte Sol, acoge una muestra de obras de 23
artistas por el primer aniversario de esta galeria de
Sevilla. La entrada es gratuita.
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I
NNUMERABLES han sido las ocasiones en
que nos hemos reafirmado en la idea de que
los ataques más certeros que recibe el toreo
no proceden de los vociferantes que se apos-

tan en las inmediaciones de las plazas para insultar
al que acude a la corrida. El peligro mayor que aco-
sa a la Fiesta procede de dentro, como si el enemi-
go mayor estuviera en casa, léase los taurinos. Y se
me venía nuevamente a la sesera esto la otra tarde

viendo cómo un riojano hacía un toreo que hubie-
se firmado, por ejemplo, Pepín Martín Vázquez. Los
naturales de Diego Urdiales en la dominical de la
Feria de Otoño en Madrid fueron los más puros que
uno ha visto desde no se sabe cuándo. Se los dio a
uno de esos toros que nadie quiere ver ni en pintu-
ra, con una cornamenta a guisa de enorme mani-
llar. Y uno se pregunta cómo el sistema tiene arrin-
conado a un torero tan bueno. El enemigo en casa.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana SEGURO QUE
EL ENEMIGO
VIVE EN CASA

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

PONENCIA EN LA
FACULTAD DE DERECHO
13:30 · C/ ENRAMADILLA, 18

Dentro de las Jornadas sobre
Hacienda Pública y Dimensión
Internacional de la Riqueza se
imparte la ponencia Los avan-
ces en la lucha contra el frau-
demediante el intercambio de
información y la posición del
contribuyente, a cargo de la
profesora Rocío Lasarte López,
en el aula 2.3 de la Facultad
de Derecho.

Arte y género en Cicus
19:00 Inauguración de la expo-
sición Recherchez les Femmes
en los X Encuentros Interna-
cionales de Arte y Género. C/
Madre de Dios, 1.

Casa de la Ciencia
19:30Cada primer martes de
mes, Martes Ornitológicos, de-
bate y conferencia sobre las
aves. Avda. María Luisa s/n.

Perfopoesía en el Cicus
20:00 De venta anticipada en
la librería El Gato en Bicicleta
(C/ Regina, 8). Los precios
van de 8, general, a 5 euros,
universitarios. C/ Madre de
Dios, 1.

Biblioteca pública
19:00 Presentación del libro El
idiomamaterno de Fabio Mo-
rábito en la Biblioteca Pública
Infanta Elena. Avda. de María
Luisa, 8.

Besamanos
La Hermandad de Montserrat
expone en besamanos a la Vir-
gen del Rosario. Hasta las
13:30 en horario de mañana y
de 18:30 a 20:45 por la tarde.
Parroquia de Santa María Mag-
dalena.

PLAN PARA HOY

Exposición en el Cortijo
de Gota de Leche

La asociación por la Rehabilita-
ción y la Prevención de la Afasia
(ARPA) inaugura una exposición
con 25 artistas, comisariada por
Damián Rico y Victoria Ramírez.
Rompiendo silencios intenta dar
una visión de esta enfermedad
además de buscar recaudar
fondos con la venta de los cua-
dros de la exposición.

3 Cortijo Gota de Leche. C/ Avia-

ción, 12. 20:00

MUESTRA BENÉFICA

MÚSICA

DEPORTEYLITERATURA

Martí Perarnau presenta
su libro sobre Guardiola

El periodista catalán presenta
su libro Herr Pep, escrito des-
pués de una larga vivencia con
el ex entrenador del Barcelona
en su primer año en el Bayern
de Múnich.

3 Velázquez, 8. 19:30

El CAAC ofrece cuatro
conciertos de jazz

Pepa Niebla inaugura hoy las
sesiones de jazz que tendrán lu-
gar los próximosmartes en el
CAAC. A partir de las 21:00.

3 Avda. Los Descubrimientos, s/n

CincoporCinco: la
fusiónde ‘rap’ y fotografía

María Ortega

Cinco preguntas en cinco minu-
tos. Ésa es la idea que tuvieron
Antonio Bellido y Fernando Men-
doza hace un año y medio, cuan-
do comenzaron a realizar entre-
vistas a raperos conocidos en el
panorama nacional y optaron
por emprender un negocio en el
sector audiovisual.

Estos dos estudiantes de Perio-
dismo comprobaron que había
público interesado en los conte-
nidos de Cinco por Cinco y deci-
dieron ampliar sus objetivos. Me-
joraron su material, compraron
objetivos fotográficos nuevos y
de las entrevistas pasaron a los
videoclips musicales. La difusión
a través de las redes sociales de
sus vídeos a raperos, como los se-
villanos Celedonio y Pebens, les
sirvió para darse a conocer.

La afición a la música rap fue el
lazo que unió a estos jóvenes de
20 años y el impulso que los llevó
a atreverse a materializar su
idea. En la actualidad, aunque si-
guen integrando sus gustos mu-
siciales, en Cinco por Cinco no se

focalizan en éstos. Hace pocas se-
manas, Bellido y Mendoza se
desplazaron a Salamanca para
grabar un videoclip de los rape-
ros Los Chicos de la Lluvia, que
pronto presentarán. Sin embar-
go, la empresa ya se está abrien-
do espacio en el ámbito publici-
tario y comercial. Así, no hace
mucho que estos jóvenes, que
sueñan con poder comer en un
futuro de su productora, le reali-
zaron un vídeo promocional a la
hamburguesería gourmet Bur-
guett.

Dicen que no son buenos tiem-
pos para los periodistas. Pero
eso no asusta a estos emprende-
dores que, en su tercer año de
universidad y motivados por su
pasión por la cámara, están lu-
chando por labrarse un futuro
laboral. Su esfuerzo no termina
al salir de clase y, si el trabajo no
viene a ellos, ellos van al traba-
jo que, en este caso, es su peque-
ña productora.

El interés por la imagen se ra-
mifica aquí en diferentes cam-
pos: la fotografía, el vídeo y el di-
seño gráfico. Lo que comenzó

como un entretenimiento se ha
convertido ahora en trabajo. An-
tonio Bellido, que solía cantar
rap en su ciudad natal, Jerez, y
Fernando Mendoza, que venía
de Córdoba con su inseparable
cámara fotográfica, se conocie-
ron en su primer día de clase en
la Facultad de Comunicación de
Sevilla hace tres años y decidie-
ron fusionar sus inquietudes. El
jerezano, que se encarga, sobre
todo, de la realización y del mon-
taje de los vídeos, está convenci-
do de que si se quieren decicar al
mundo audiovisual, aunque la
formación académica es impor-
tante, hay que tener continuidad
y constancia: “Tenemos que bus-
carnos las papas nosotros mis-
mos”.

El grado en Periodismo les es-
tá ayudando a aprender nociones
básicas: “La universidad me está
sirviendo para conocer las técni-
cas de edición y para formarme
en el periodismo 2.0”, explica
Mendoza. Sin embargo, ambos
confiesan que su sueño es dedi-
carse al cine. Por eso, aunque la
Facultad de Sevilla ha supuesto
un punto de inflexión en sus vi-
das, estos jóvenes desean acabar
el grado e iniciar su formación ci-
nematográfica en ciudades como
Madrid o Barcelona.

3 Más en ‘www.cincoporcinco.es’

●Un jerezano y un cordobés de 20 años, que

estudian Periodismo en Sevilla, sueñan con

trabajar en el cine y montan una productora

M. G.

Fernando Mendoza y Antonio Bellido, emprendedores de la productora Cinco por cinco.
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El Ayuntamiento
renueva la estaci n
del Prado, que dar 
tambi n sen icio a
los buses turisticos
Invierte 950.000 en ref’ormar aseos, limpieza,
megafonia, vigilancia, monitores y consignas

¯ El Colegio de Arquitectos
reconoce el valor hist6rico
de este edificio de los afios
cuarenta con la colocaci6n
de una placa conmemorati-
va en la puerta.

JOSle GALLEGO ESPINA / SEVILLA
El Ayuntamiento de Sevilla acaba de
concluir el profundo lavado de cara
que ha realizado sobre la Estaci6n
de Autobuses del Prado de San Se-
basti~in, que tras una inversi6n de
950.000 euros dispone ahora de
consigna autom~itica, salas de espe-
ra, pantallas informativas, megafo-
n/a bilingiie, nuevos y reformados
aseos, c~maras de videovigilancia,
enUe otros servicios.

El alcalde, Iuan lgnacio Zoido,
visit6 ayer las instalaciones, que
adem~fs de las llneas habituales, en
breve -no concret6 el plazo- recibi-
r~tn autobuses turisticos, que po-
drfm aparcar y descargar viajeros.

Este edificio, cuyo proyecto rue
redactado pot el arquitecto sevilla-
no Rodrigo Medina Benjumea en
1938 y construido en 1941-42, est~
incluido en el cat~ilogo general del
Patrimonio Hist6rico de Andalucfa.
Por ello, el regidor hispalense,
acompafiado del decano del Cole-
gio de Arquitectos,/~gel Dfaz del
R/o, aprovecharon el acto para inau-
gnarar la Semana de la Arquitectura
con la colocaci6n de una placa en la
estaci6n, un reconocimiento de la
Fundaci6n Docomomo Ib6rico,

En total, el consistorio ha inver-
tido en este inmueble -que gesfiona
Tussam desde octubre de 2013-
950.000 euros, de los que 580.000
corresponden a la rehabilitaci6n,
200.000 a los sistemas de control de
entrada y salida y a los sistemas de

vigilancia y de informaci6n al viaje-
ro, y 170.000 a la construcci6n de
dos nuevos aparcamientos, que es-
t~.n destinados a autobuses turfsti-
cos. Estos estacionamientos se ubi-
can en la pane trasera de la estaci6n
yen un solar contiguo a la Avenida
de Carlos V, con capacidad para 18 y
23 vehiculos, respectivamente.

Durante los tiltimos diez meses
se han realizado, con el asesora-
miento de expertos en Patrimonio
de la lJniversidad de Sevilla, obras
de reparaci6n e impermeabilizaci6n
de las cubiertas del vestfbulo princi-
pal y de los arcos de entrada y sali-
da, asf como la mejora de la red de
saneamiento, la reparaci6n general
de enfoscados y pintado de todos
los paramentos exteriores e interio-
res, la remodelaci6n de los aseos y
sala de espera situada en la zona fi-
nal de los andenes, incluyendo la
instalaci6n de consignas autom~iti-
cas o la construcci6n de unos nue-
vos aseos de mayor tamafio en el
vestfbulo principal y nuevas depen-
dencias de la policfa.

Tambi6n se ha creado un nuevo
acceso peatonal a la estaci6n desde
la calle los6 Marfa Osborne, que fa-
citita la conexi6n con las paradas de
autobtis y tranx6a situadas en la Ave-
nida de Carlos V. Adem~, se ban in-
corporado mejoras tecnol6gicas co-
mo un nuevo centro del control, que
gestiona las 35 c~imaras de alta re-
soluci6n con visi6n nocturna que se
han colocado.

Esta reforma tambi6n ha mejo-
ratio la atenci6n al viajero con cua-
tro pantallas de 55 pulgadas con in-
formaci6n de las lfneas regulares,
los horarios de salidas y Ilegadas y el
and~n correspondiente, 24 panta-
llas de 21 pulgadas ubicadas en to-
dos los andenes, con informaci6n
de cada autobtis.

Imagen de la nueva eslaci6n del Prado, con monitores informatlvos en cada uno de los andenes. / CARLOS NERN~NDEZ

Un sistema de megafonia avisa-
r/t en espafiol e ingl6s de las llega-
das y salidas, y habr~i dispositivos
para los invidentes.

La estaci6n di~l Prado, adem~is
de seguir acogiendo las l~neas inte-
rurbanas que actualmente tienen
allf su terminal, acoger~i en los pr6-
ximos dfas los autobuses turlsticos.
Esta incorporaci6n se enmarca en

un proyecto que pretende integrar
en la gesti6n del viario el tr~insito,
parada y estacionamiento de los au-
tobuses destinados al transporte de
turistas. El alcalde destac6 que esto
permitini aliviar el resto de aparca-
mientos de la ciudad, que se libra-
r,~n de estos autocares, y mejorar la
atenci6n a los turistas, que hasta
ahora encontraban dificultades pa-

ra algo tan b~ico como usar un ba-
fio al baiar del autobds.

La estaci6n del Prado recibe ca-
da dia 103 expediciones, correspon-
dientes a siete concesionarios dis-
tintos, siendo utilizada por m~ls de
un mill6n de viajeros anuales, que a
partir de ahora podnfn disfrutar de
las nuevas instalaciones y servicios
que ofrece la estaci6n.
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Aula Abierta
Del 7 al 13 de octubre de 2014

N.o 356

Aula Abierta en Internet
AULA ABIERTA está disponible, cada 
martes, en ExpansiónPro en Orbyt. Si te 
registras –expansiónpro.orbyt.es– ten-
drás acceso gratuito a todos los conteni-
dos durante el primer mes. Puedes dis-
frutarlos en la sección Quiosco. También 
estamos en las redes sociales Twitter 
@aula_expansion y Facebook y en 
www.expansion.com. Envía tus suge-
rencias a aulabierta@expansion.com.

Los deportistas españoles Pau Gasol y 
Rafael Nadal vivirán un 40% más que 
la población general. ¿La clave? El 
ejercicio intenso que practican.

¿CÓMO ESTAR A LA 
ALTURA DE PAU GASOL?

PAG.

4

En centros de formación de Madrid, 
Valencia y Barcelona la multinacional 
Google imparte cursos gratuitos de 
formación intensiva.

GOOGLE DA CLASES EN 
LA UNIVERSIDAD

PAG.

6

Jorge Blass, nuestro ilusionista más 
internacional, presenta ‘El arte de la 
magia’. Levitaciones, apariciones, 
desapariciones y mucho más. 

“EL PÚBLICO VE TODA  
MI ADOLESCENCIA”

PAG.

7
La universidad española 
busca salir de la crisis

Los Presupuestos Generales del Estado para 2015 plantean una mejora sustancial en la tasa de 
reposición del profesorado permanente. El dinero destinado a becas y ayudas, se cuestiona.

Ana Gil. Madrid 
De nuevo, ajetreo en las aulas, pasi-
llos llenos de gente, bibliotecas en 
uso, tablones de anuncios repletos... 
Y es que las universidades españolas 
ya han celebrado su acto solemne de 
apertura del curso académico 2014-

2015 y han pasado de la toga a una 
vestimenta menos clásica y más in-
formal para afrontar los vaivenes del 
nuevo curso.  

Este año las novedades tienen los 
mismos títulos que el curso anterior 
–financiación, becas, reformas, 

huelgas, profesorado, empleabili-
dad...–, aunque su inicio está mar-
cado por el inesperado fallecimien-
to de Emilio Botín, presidente de 
Banco Santander y ‘gran mecenas’ 
de la educación superior de nuestro 
país. P2-3

Financiación, becas, 
reformas, huelgas y 
profesorado, entre otros 
temas de 2015

Impreso por Francisco Rincón Durán. Propiedad de Unidad Editorial. Prohibida su reproducción.
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A FONDO

Ana Gil. Madrid 
La partida de educación de los Pre-
supuestos Generales del Estado para 
2015, la reforma universitaria y la Es-
trategia para la Internacionalización 
de las Universidades Españolas 
2015-2020 convierten el campus es-
pañol en un escenario de luces y 
sombras. Y es que en este curso aca-
démico habrá buenas y malas noti-
cias. La implantación de los grados 
de tres años, la supuesta reducción 
del gasto estatal en becas y ayudas y 
el aumento de la tasa de reposición 
del profesorado de un 10% a un 50%, 
entre otras aventuras. 

¿Gran Reforma? 
Quizás se le conocería popularmen-
te como la Gran Reforma en el caso 
de que saliera adelante este curso 
académico. Se trata de la propuesta 
de reforma del sistema universitario 
planteada por el Ministerio de Edu-
cación el pasado mes de febrero y 
que vuelve a estar sobre su mesa de 
trabajo.  

Entre otras cosas, el documento  
bajo el título de Propuestas para la 
reforma y mejora de la calidad y efi-
ciencia del sistema universitario es-
pañol realizado por un comité de ex-
pertos procedentes de la universi-
dad, propone un cambio del sistema 
de acreditación del profesorado uni-
versitario (con el que prevén dar más 
peso a la experiencia profesional), la 
actualización de requisitos para la 
creación de universidades (la inten-

¿Se avecina una 
tormenta de 
cambios?

El Gobierno plantea  
la coexistencia de grados  
de tres años con los ya 
tradicionales de cuatro

La tasa de reposición  
del profesorado va a 
aumentar del 10%  
al 50% en 2015

ción es simplificar el proceso) y la 
aprobación de un sistema de grados 
de tres años que las universidades 
podrán implantar de forma volunta-
ria en convivencia con los grados de 
cuatro años.  

Grados de tres años 
Es la proposición más conflictiva de 
todas. Se trata de impulsar la fórmu-
la del 3+2 en el diseño de los grados y 
postgrados en los planes de estudio 
de nuestro país. De este modo, el in-
forme plantea que las universidades 
puedan amparar este sistema de ma-
nera voluntaria en algunas o en la to-
talidad de sus titulaciones y hacerlo 
compatible con el 4+1 actual. Si salie-
ra adelante, sería posible implantar 
la propuesta a partir de septiembre.  

Tanto la Conferencia de Consejos 
Sociales de las Universidades como 
la Conferencia de Rectores de las 
Universidades Españolas han mani-
festado que esta fórmula no les acaba 
de convencer y  que se tiene que con-

EDUCACIÓN/ Los rectores temen que la implantación de grados de tres 
años cree confusión entre los estudiantes y sus familias.

PROFESORES Si se aprueba la reforma universitaria 
planteada por el Ministerio podrán acceder a la docencia 
profesionales sin apenas currículum investigador. 

HUELGAS Se ha convocado una huelga general estudiantil 
de 72 horas para los próximos 21, 22 y 23 de octubre 
contra la privatización de la universidad, entre otras cosas.

RELIGIÓN El Rectorado de la Universidad Complutense de 
Madrid ha abierto una batalla contra las capillas católicas 
de su campus. Su intención es que desaparezcan.

gelar temporalmente. El primer gru-
po exige una reforma más ambiciosa 
y el segundo, la CRUE, considera 
que poner carreras de tres años es 
“muy confuso”. Y “aventurado” 
cambiar el modelo “cuando están 
empezando a salir las primeras pro-
mociones” de los que hacían carre-
ras de cuatro. 

“Estamos en una situación de du-
ración de cuatro años (240 créditos) 
y nos preocupa que se quiera intro-
ducir esta norma de manera inmedi-
ta, sin reflexión”, explica Manuel 
López, presidente de la CRUE y rec-
tor de la Universidad de Zaragoza 
(UZ).  Juan Juliá, vicepresidente eje-
cutivo, denuncia que no se ha reali-
zado un estudio previo que garantice 
su implantación. 

Para los rectores de las universi-
dades españolas, los grados de cua-
tro años han tenido claras ventajas 
en nuestro país. “Por un lado, el ren-
dimiento académico de los estudian-
tes de grado es mejor que los del an-
tiguo plan de estudios. Por otra, se ha 
pasado de un 18% de títulos que no 
alcanzaban los 20 alumnos, a menos 
de un 8%. También hay que tener en 
cuenta que en Europa existen países 
con el 3+2 pero en América predo-
minan los grados de 240 créditos”, 
aclara Manuel López. 

Por su parte, el vicepresidente eje-
cutivo alerta de que “la inmediatez 
de su puesta en marcha va a crear 
confusión en los estudiantes y fami-
lias. Esto también puede provocar 

que el máster -que pasaría a ser de 
dos años- aumentara mucho más el 
precio de la matrícula”. 

Frente a la oposición de la univer-
sidad al 3+2, el Ministerio defiende 
que esta reforma pretende mejorar 
la integración en el sistema universi-
tario europeo y la movilidad porque, 
entre otras razones, en casi toda Eu-
ropa se apuesta por un modelo de 
tres años de grado y dos de máster. El 
rector de la Universidad Ponficia de 
Comillas, Julio Martínez, aclara que 
“el 4+1 no supone un freno a la inter-
nacionalización en el caso de los paí-
ses de 3+2. El 4+1 no está suponiendo 
tantas dificultades”. 

Más profesores  
Por su parte, la partida de educación 

de los Presupuestos Generales para 
2015 trae buenas noticias para la uni-
versidad. La tasa de reposición de 
profesorado permanente de bajas 
por jubilación asciende de un 10% a 
un 50%. Esto supone que de cada 
diez bajas, los campus van a poder 
contratar a cinco mientras que antes 
solo podian a uno. “No es la solución 
pero es un esfuerzo, una mejora”, co-
menta el presidente de la CRUE. 

Según el lider universitario, “con 
esta medida, si se jubilaran más o 
menos 1.000 profesores en 2014, sig-
nificaría que se contratarían sobre 
500 nuevos para todo el sistema”. 
Esta valoración la realiza teniendo 
en cuenta que el número de jubila-
ciones hoy en día está por debajo de 
los 1.000 profesores. 
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Del 7 al 13 de octubre de 2014 3Expansión

Una joven  
camina hacia la 
facultad  
de Medicina de 
la Universidad 
Complutense  
de Madrid 
(UCM).

ADIÓS A LAS NOVATADAS El Senado está debatiendo 
una iniciativa contra las novatadas avalada por 160 
colegios mayores. Estos centros exigen que desaparezcan.

GRADOS DE 3 AÑOS ¿El 3+2 está dirigido a antiguas 
diplomaturas? ¿Podría ser que coexistiera el mismo grado 
de distinta duración en dos centros distintos?

INVESTIGACIÓN Desde 2009 se ha perdido casi el 31% 
de financiación en I+D+i. “Si queremos salir de la crisis, no 
podemos seguir con estos presupuestos”, se denuncia.

Pero a pesar de la gran noticia, los 
rectores siguen preocupados porque 
esto sigue afectando a la calidad do-
cente. “Las universidades podemos 
contratar profesores a tiempo par-
cial, ahí no hay límite, y esto implica 
que los 500 docentes al año que no se 
repongan van a pasar a ser docentes 
con un contrato menos digno”.  

Por otro lado, en la Gran Reforma 
existe una medida que afecta direc-
tamente a los docentes. Esta pro-
puesta supone la “desfuncionariza-
ción” de los profesores. Esto conlleva 
que la experiencia profesional sume 
méritos para ser profesor cuando el 
aspirante “no alcance el nivel míni-
mo exigible” en investigación y do-
cencia. Según los expertos, esta es la 
medida menos urgente . 

Creación de universidades 
Otra medida que se plantea desde la 
reforma universitaria facilitaría la 
implantación de centros privados 
más específicos y evitaría que surgie-
ran entidades con ofertas idénticas al 
resto. En el anterior decreto, de 1991, 
se exigía que cada universidad cu-
briera las dintintas ramas del conoci-
miento y este permitiría crear cam-
pus en áreas científicas muy concre-
tas. A esta norma los rectores no han 
puesto objeciones. “Nos les hemos 
dado un informe desfavorable como 
en el caso de los grados de tres años”, 
apunta la CRUE. 

Esta norma beneficiaría sobre to-
do a las instituciones educativas de 
carácter privado porque son el único 
tipo de centros que ha crecido en nú-

mero desde 1997 (se ha pasado de 12 
a 32) mientras que la creación de 
universidades públicas está práctica-
mente congelada desde los 90.  

Campus bilingües 
Fuera de la Gran Reforma y de los 
PGE, el bilingüismo o plurilingüis-
mo es otro de los temas que ya está 
sobre la mesa de trabajo del gobierno 
y las universidades.  

Por un lado, el MECD ha anun-
ciado recientemente el borrador so-
bre su Estrategia para la Internacio-
nalización de las Universidades Es-
pañolas 2015-2020. Uno de los obje-
tivos más llamativos que figura en el 
documento es que uno de cada tres 
grados y uno de cada dos másters se-
rán bilingües o completamente en 

inglés. En la misma línea, en el semi-
nario celebrado en Madrid en re-
cientes fechas por la CRUE, se sen-
taron las bases de la política lingüís-
tica y la implantación de titulaciones 
plurilingües en las universidades es-
pañolas. 

A pesar de que queda mucho ca-
mino por recorrer, en los últimos 
años ha crecido el número de grados 
bilingües en la oferta de estudios de 
los centros de educación superior de 
nuestro país. Las universidades Car-
los III de Madrid, de Oviedo, de Na-
varra y el IE University son algunos 
ejemplos. Las tres primeras cuentan 
con un porcetaje alto de grados y 
másters en inglés y, por otro lado, el 
IE se ha consolidado como un cam-
pus totalmente bilingüe.

“Si se jubilaran 1.000 
profesores, se 
contratarían 500 nuevos 
para todo el sistema”

El Ministerio plantea que 
uno de cada tres grados y 
uno de cada dos másters 
sean bilingües

“Universidades más caras, con 
menos becas. Esta es la 
sensación de la gente  
de la calle”, afirman desde la 
Conferencia de Rectores  
de la Universidades Españolas. 
El pasado jueves, la CRUE 
denunció la reducción  
de las ayudas a los estudiantes 
universitarios en los 
Presupuestos Generales del 
Estado. “En el curso pasado se 
gastaron 75 millones de euros 
menos que en el anterior.  
Con respecto a dos cursos 
anteriores, 200 millones de 
euros menos. Son dos años en 
los que ha habido menos gasto 
en becas y ayudas. En 
resumen, el número  
de beneficiarios aumenta, pero 
disminuyen las ayudas”. 
En cambio, el Gobierno ha 
denunciado las cifras que ha 
publicado la CRUE. Según el 
Ministerio de Educación, las 
becas aumentaron en 2014 
respecto a 2013 en 250 
millones de euros, alcanzando 
la cifra récord de 1.411 
millones. Según Educación,  
se trata de la partida más alta 
de la historia destinada a 
becas generales.

La eterna polémica 
de las becas 
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